

# Die BDKJ-Mitgliedschaft des NGL-Verbandes Bamberg jährt sich

Neuer Vorstand und spannende Projekte – Der NGL-Verband startet engagiert ins Frühjahr

„Wo gehören wir hin?“ - diese Frage war die Initialzündung für den bis heute deutschlandweit einzigen NGL-Jugendverband aus dem Erzbistum Bamberg. Bei der Teenieband „Extended“, der Keimzelle des NGL-Verbands, trafen sich einige Jahre lang in den Sommerferien rund 20 Jugendliche zwischen 13 und 18 Jahren im Jugendhaus Burg Feuerstein zu einem Wochen-seminar. Sie musizierten gemeinsam und wuchsen immer stärker zusammen. Doch mit der Zeit wurden aus den Teenies junge Erwachsene, die sich nun fragten, in welcher Form sie ihre Verbundenheit zum Neuen Geistlichen Lied (NGL) weiterhin leben konnten.

## Von Anfang an das große Ziel im Blick

Für ihr gemeinsames Interesse, die altersspezifische Sympathie, die Gemeinschaft und den Netzwerkgedanken musste ein neuer Rahmen geschaffen werden. Daher versammelte sich der aktive Kern im Oktober 2016 und gründete den ersten NGL-Verband Deutschlands. Die gewählte Diözesanleitung des Verbandes übernahm am Gründungstag Florian Debudey, Carolin Heuser, Thomas Höhn, Theresa Ossig und Simon Prell. Von Anfang an schrieben sie sich auf die Fahnen, die Vernetzung auszubauen und Interessierte besser zu koordinieren. Das große Ziel des Verbandes war somit schon mit der Gründung klar ersichtlich. Sie strebten die Mitgliedschaft im Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ) des Diözesanverbandes Bamberg an.



Die Band „Heuser und Friends“ bei einem ihrer Auftritte in Zeiten „vor Corona“.

## Viel Überzeugungsarbeit nötig

Um offiziell Teil der katholischen Jugendarbeit zu sein, mussten jedoch einige Hürden gemeistert werden. Der Aufnahme-prozess startete bereits im November 2019. Es bedeutete viel Arbeit, aber der NGL-Verband wollte eben nicht nur für sich singen, sondern füreinander da sein und sich in ein großes Netzwerk einbringen. Dennoch war „viel Überzeugungsarbeit nötig, dass gemeinsames Musizieren in Kirche auch Jugendarbeit ist.“, berichtet Gründungsmitglied Florian Debudey. Auch die Satzung des Verbandes musste detailliert an die Vorgaben des BDKJ angepasst werden.

Zunächst wurden die Bemühungen aber mit einer enorm wachsenden Mitgliederzahl belohnt. Derzeit zählt der NGL-Verband bereits über 145 Mitglieder, die einiges auf die Beine stellen. Insbesondere spielen sie natürlich in ihren Bands bei Jugendgottesdiensten und Gemeinde-Veranstaltungen. Zusätzlich organisieren sie jährlich zwei ganz besondere Veranstaltungen. Die beliebte „Open Stage“, bei der Gleichgesinnte aus dem Erzbistum eine musikalische NGL-Session zelebrieren, und die Straßenmusikaktion, bei der für die Obdachlosenhilfe „Menschen in Not“ Spenden gesammelt werden.

## Erstes musikalisches BDKJ-Mitglied

Wohl auch wegen dieser diversen Aktivitäten stimmte die BDKJ-Diözesanversammlung Ende 2019 für die Aufnahme des NGL-Verbands. Im Frühjahr 2020 wurde die Aufnahme nach der Annahme der NGL-Satzung durch den Bayerischen Jugendring dann rechtskräftig. Seitdem freut sich der NGL-Verband über das große Netzwerk und die zahlreichen wert-



Gerade im Lockdown kann Musik helfen: NGL organisiert digitale Spendenaktion.



vollen Erfahrungen, die die Arbeit im Bund mit sich bringt. Außerdem sind die Mitglieder stolz darauf, als erster musikalischer Verband im BDKJ anerkannt zu sein, die Vorstellung von einem Jugendverband zu erweitern und einen neuen Beitrag in der katholischen Jugend zu leisten. „Im BDKJ mitzuwirken, bringt viele Möglichkeiten, Verantwortung und auch Arbeit mit sich, ist aber eine coole Sache“, sagt Simon Prell, der für den NGL-Verband in der Jugendverbandskonferenz des BDKJ sitzt. Die Mitglieder des NGL-Vorstands übernehmen die vielfältigen Aufgaben in den unterschiedlichen Gremien, Arbeitsgruppen und Diözesanversammlungen und auch die Verwaltungsaufgaben bisher ehrenamtlich. Denn noch haben sie keine hauptamtliche Unterstützung. Die Planungen dazu sind durch die Corona-Pandemie ins Stocken geraten.

### Digitales Engagement während Corona

Dennoch lässt sich der engagierte Verband nicht aufhalten. Erst kurz vor Weihnachten organisierte die NGL-Diözesanleitung eine abwechslungsreiche Online-Spendengala auf YouTube. Zu Gast via Zoom waren unter anderem Dr. Klaus-Stefan Krieger vom Caritasverband für die Erzdiözese Bam-



Bei der digitalen Vollversammlung Ende Januar wurde ein neuer Diözesanvorstand gewählt.



Mit der Straßenmusikaktion wird Passanten das Neue Geistliche Lied vorgestellt und gleichzeitig Geld für einen guten Zweck gesammelt.

berg e.V., der familiäre Kern der Band Heuser & friends und der Sänger und Pianist Ferdinand Schwartz, der auch schon NGL-Bands coachte und mittlerweile mit Stars wie Coldplay oder Max Giesinger auf der Bühne steht. Gemeinsam wurde eine vierstellige Summe für das Flüchtlingscamp Moria auf der griechischen Insel Lesbos gesammelt.

Vor kurzem entstand außerdem eine Online-Plattform für NGL-Mitglieder, die den Austausch untereinander in der gesamten Erzdiözese verbessern soll. Ähnlich aufgebaut wie das soziale Netzwerk Facebook können sie darüber mit Gleichgesinnten in Kontakt treten, Veranstaltungen bewerben und aktuelle Projekte mitgestalten.

### Neuer Diözesanvorstand

Am 23. Januar 2021 wurde nun bei der digitalen NGL-Vollversammlung ein neuer Diözesanvorstand gewählt. Federführend sind ab diesem Jahr Andreas Barthel, Benoît Dupé, Linus Hutzler, Sofia Mützel, Felicia Rammel und Melanie Zink. Unterstützt durch den BDKJ-Rückenwind starten sie hochmotiviert ins Frühjahr.

CORINA LEPPICH

#### Der NGL-Verband im Netz

- ▶ [www.ngl-bamberg.de](http://www.ngl-bamberg.de)
- ▶ [www.facebook.com/NGLVerband/](https://www.facebook.com/NGLVerband/)

#### Ergänzendes Angebot der Werkstatt NGL

Der NGL-Verband als Jugendverband im BDKJ wird im Erzbistum Bamberg durch die Angebote der Werkstatt NGL ergänzt, einer Einrichtung des Amtes für Kirchenmusik, die bereits über 25 Jahre Erfahrung mit Band-Arbeit in der Kirche hat. Während der NGL-Verband Jugendliche vernetzen will, bietet die Werkstatt NGL Fortbildungen und Materialien an. So gibt sie das Cantate II heraus, das etablierte Liederbuch für Neue Geistliche Lieder (NGL) in der Erzdiözese Bamberg. Inzwischen ist ein Arrangement-Baukasten zu diesem vielfältigen Buch erschienen, mit der eine Gruppe einen kompletten Gottesdienst gestalten kann. Er ist für 18,50 € per E-Mail an [ngl@erzbistum-bamberg.de](mailto:ngl@erzbistum-bamberg.de) zu bestellen. Neu kann auch das Arrangementheft 2020 „Morgenlicht“ für 12,- € zzgl. Versand bezogen werden. Musikvideos zu diesen neuen Liedern finden sich auf dem YouTube-Kanal der Werkstatt NGL. Außerdem hat die Werkstatt NGL eine neue CD produziert: „Leidenschaft meines Lebens“. Sie beinhaltet die 9 Siegertitel des Berufungsliederwettbewerbs aus dem letzten Jahr. Für 15,- € zzgl. Versand kann sie samt Liederheft über die Werkstatt NGL bezogen werden.